

## Ya no hay zona liberada: desde hoy, 31 de Marzo, lo es toda España

**A juzgar por el Parte Oficial de fecha 30, solamente falta ocupar militarmente las capitales de Murcia y Almería. Seguramente lo serán hoy, pues ya han sido liberadas por la Falange Española**

### Benavente en VALENCIA grita **¡Viva Franco!**

Valencia, 29. — En uno de los balcones del Ayuntamiento apareció, a mediodía, la figura diminuta, y demacrada, del genial dramaturgo don Jacinto Benavente, quien dirigió la palabra a la muchedumbre, empezando así: "¡Al fin, españoles, podemos decirlo a gritos: ¡Viva Franco!" Apenas pudo pronunciar más palabras, pues el clamor de las ovaciones le emocionó aún más de lo que estaba. Sólo pudo decir, con claridad, ¡gracias a Dios, gracias a Dios! y se retiró al interior, secando se las lágrimas.

### Nos unen con Italia lazos indisolubles

Roma, 30. — Mussolini ha dirigido al Generalísimo Franco, con motivo de la conquista de Madrid, el siguiente telegrama:

"La lucha sangrienta ha abierto las sendas a una nueva España. Ella será fuerte y poderosa. Yo os aseguro que los lazos que unen a los dos pueblos los considero como insolubles.— DNB.

### PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Nuestras tropas han continuado hoy la ocupación de la zona recién liberada, recorriendo numerosos pueblos.

En Levante, se llevó a cabo la ocupación de la capital de Valencia, siendo recibidas las fuerzas españolas con entusiasmo inenarrable y funcionando ya en ella todos los servicios públicos. En esta parte se ha ocupado la línea del Turia, desde Villa Marchante al Mar, y al sur de la capital las regiones de Torrente y Catarroja.

Entre los pueblos ocupados en otros sectores de este frente, figuran, como más importantes, los de Villar del Arzobispo, Minglanilla, Motilla del Palancar, Loza del Arzobispo, Requena, Utiel, Río Deva, Casas Altas y Canigral.

Los prisioneros y presentados en este frente son, aproximadamente, unos treinta y cinco mil y un batallón de ametralladoras completo y una estación de radio con su personal. Se ha cogido mucho material de todas clases.

En el Sur, también se han recorrido numerosos pueblos, entre los cuales son los principales, Guarroman, Ubeda, Ferroperejil, Menjíbar, Espeluy, Villanueva de la Reina, Mancha Real, Beznar, Campotejar, Moreda, Guadix, Gor y Baza.

Suman varios millares los prisioneros y presentados, sin que en estos momentos se conozcan su número exacto. Entre el material recogido figuran veintidós auto-ametralladoras. En Jaén y en Andújar se han retirado veinticuatro vagones de explosivos colocados en el túnel que servía de polvorín.

En el centro se ha llevado a cabo la ocupación de la ciudad de Alicante, en la que se han producido grandes manifestaciones, con entusiastas aclamaciones al Generalísimo.

Figuran, entre los muy numerosos pueblos recorridos los de Colmenar Viejo, Perales de Tajuña, Valdilecha, Fuentidueña del Tajo, Consuegra, Manzanares y Alcaraz.

También en este frente se han hecho muchos miles de prisioneros y se ha cogido abundante material.

Salamanca 30 de Marzo de 1939. III Año Triunfal.  
De Orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Inglaterra

promete a FRANCIA

### 18 Divisiones

Londres, 30. — Chamberlain ha declarado que tiene buenas impresiones acerca de la acogida que tendrá su plan de doblar los efectivos militares, o sea elevar a 26 el número de Divisiones que siempre ha sido de 13 en tiempo de paz. "Solamente así—ha dicho—podremos cumplir el compromiso de facilitar a Francia, en caso de guerra, 18 Divisiones". No cree que para ello se haga necesario implantar el servicio militar obligatorio.

### Fué el general Pozas quien mandó asesinar al general López Ochoa

Madrid, 30. — Se ha celebrado el juicio en la causa seguida contra el asesino del general López Ochoa. Por las declaraciones de los procesados se ha venido a saber que fué el general Pozas quien ordenó dicho asesinato cuando se hallaba el general López Ochoa en el hospital de Carabanchel, gravemente enfermo.

### 30 de Marzo, día de júbilo en toda Italia

(o)

Roma, 30. — La ciudad ha amanecido engalanada como en las grandes fiestas históricas de Italia, y el vecindario ha recorrido las principales vías romanas vitoreando a España y su Caudillo. Los periódicos dedican páginas enteras a secundar el día de júbilo por la victoria de las armas españolas y exaltan la colaboración desinteresada de los voluntarios italianos. Los manifestantes llevan banderas españolas y otros pequeños distintivos con sus colores expresando su júbilo y simpatía por la causa española, frente al edificio de la Embajada de España en la plaza de su nombre.

Los actos oficiales en los que nuestro embajador ha recibido los plácemes de Roma y su Gobierno han sido de extraordinaria brillantez. Se tienen noticias de que en toda Italia se celebran manifestaciones con idéntica animación. El nombre de Franco, y el de España, han resonado hoy en toda Italia.

### ESTO NO OCURRE MAS QUE EN CHICAGO...

Nueva York, 30.—Millón y medio de checos y de eslovacos, residentes en este país (o por lo menos en nombre de una cantidad como esa) comunican por medio de un manifiesto, que solamente un periódico de gran circulación entre las clases bajas ha reproducido, que han decidido constituirse

en "República idealista de Checo-Eslovacia", cuya sede, según autorización de las autoridades municipales, se establece en Chicago. Naturalmente, está presidida por Benes, que tiene en dicha capital un número extraordinario de admiradores.

### MIENTRAS LOS REYES CENABAN EN CASA DE CHAMBERLAIN

oo

Londres, 30. — Los comentarios de toda clase, giran hoy en la pintoresca interrupción que tuvo anoche la cena íntima ofrecida, en su domicilio, a los soberanos ingleses por el "premier" mister Chamberlain. Cuando se hallaban tranquilamente cenando irrumpió en las inmediaciones del edificio una manifestación de comunistas en

forma casi tumultuosa y pronuncian-do estentóreas vivas a Rusia, a Stalin y al jefe laborista Atlee. La policía intervino enérgicamente con sus famosas y contundentes cachiporras y a los quince minutos pudieron las ilustres personalidades reanudar con relativa tranquilidad su cena.

### Entrega del «Cabo San Antonio» al Gobierno Nacional

(o)

Buenos Aires, 30. — Ha tenido lugar la solemne ceremonia de entrega al representante español del barco "Cabo San Antonio", que durante dos años ha permanecido anclado en la rada del puerto. Gracias a las gestiones de la Compañía Ibarra y del representante oficial del Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco se consiguió que no siguiera en su día con dirección a un puerto rojo, quedando bajo la vigilancia de la autoridades argentinas.

Al acto asistieron el encargado de Negocios de España, la ilustre dama doña Soledad Alonso, presidenta de la Sociedad los Legionarios Civiles de Franco, el conde de Guadalhorce y otras destacadas personalidades.

Bendijo la bandera el obispo, monseñor Martínez, interpretando a continuación el Himno Nacional y el de Falange, que fueron escuchados brazo en alto.

# La España de FRANCO

RECIBE Y CUIDA ASI A LOS MILICIANOS ROJOS QUE ESTAN VINIENDO DE LOS CAMPOS FRANCESES DE CONCENTRACION.

Diariamente entran por el puente internacional, procedentes de los campos de concentración franceses, millares de repatriados, masas miserables y dolorosas en un estado inconcebible de abandono, hambre y extenuación, que la España Nacional acoge con solicitud fraterna. Al lado mismo de la frontera se encuentra establecido el primer puesto de "Auxilio Social", encargado de repartir con profusión café con leche y pan, entre los recién llegados.

Los que por primera vez pisan el suelo de España, contemplan incrédulos el ir y venir de las camaradas del delantal blanco, que para todos tienen un gesto afectuoso, una frase comprensiva y una cajetilla de tabaco. Un poco más allá, tierra de España adentro, se alza el albergue de Fuenterrabia, con capacidad para quinientos acogidos, con sus dormitorios de camas limpias, su gran comedor alegre, su confortable cuarto de estar y una hilera de duchas y cuartos de baños.

Todo nuevo acogido tiene que pasar por estas instalaciones higiénicas y es dotado de un equipo limpio. De los niños se encargan, con especial cariño, las enfermeras, tarea delicada ya que su estado es, generalmente, lastimoso. Después pasan los refugiados por el departamento sanitario, con su sección de medicinas y reconstituyentes. Todo el que se encuentra enfermo es inmediatamente hospitalizado, donde le corresponde un servicio de desinfección que funciona sin descanso y se encarga de limpiar la ropa aprovechable. En el comedor se sirven constantemente comidas calientes, calculando que "Auxilio Social" ha asistido, en sus servicios de fronteras, en poco más de un mes a 47.600 repatriados. Los acogidos en el albergue suelen permanecer en el una noche, dirigiéndose al día siguiente a sus puntos de destino; pero, en el caso de que no tengan todavía meta fija, ni resueltos sus planes pueden permanecer en la instalación hasta dos o tres semanas.

En Irún y Segovia, se han habilitado también grandes cavales de respetable cabida, en las que funcionan unas cocinas de hermandad.

Pero no termina aquí la ayuda que la España de Franco, presta a los repatriados a través de "Auxilio Social": una cadena de comedores dotados de cuartos de estar, que empieza en San Sebastián y acaba en Sevilla, con estaciones en la mayoría de las capitales de provincias, es el refugio grato y acogedor para aquellos, que todo lo han perdido: las cocinas de hermandad, especialmente las de San Sebastián, multiplican sus tareas para alimentar debidamente a todos estos desgraciados que, procedentes de Cataluña, nos llegan de Francia y por centenares desfilan a través de las policlinicas, donde son asistidos facultativamente. Este es el modo que tiene la España de Franco de recibir a los que combatieron, mientras cuidábamos con un auténtico sentido de hermandad, a sus mujeres y de sus hijos.

## La grave crisis de papel

Vitoria, 30. — Se han reunido en esta ciudad, bajo la presidencia del jefe del Servicio Nacional de Bibliotecas y Archivos, señor Lasso de la Vega, varios editores y autores, tratando del asunto del suministro del papel.

A esta reunión asistieron el presidente, secretario y otros miembros de la Cámara Oficial del Libro de Barcelona, y los representantes de las casas de Calpe, Labor, Sopena y otras.

Acompañada del señor Lasso de la Vega, esta comisión fué recibida por el ministro de Educación Nacional, quien tiene larga experiencia en esta materia, prometiendo ofrecer una solución práctica y eficaz a la cuestión de la carencia de papel.

Los comisionados salieron muy bien impresionados de su visita al señor Sáenz Rodríguez.

# NOTICIAS BREVES DE LAS ULTIMAS CIUDADES LIBERADAS

Valencia, 30. — Después de ocupada la capital, los generales Aranda y Martín Alonso fueron requeridos por un grupo de señoritas vestidas con trajes regionales para recorrer, con ellas, en automóvil, la ciudad, a lo que accedieron los dos generales heroicos que llegaron a sentir honda emoción ante el delirio de aclamaciones, vitores, besos en la cara y en las manos, bendiciones y ramos de flores que recibían de la gente agrupada en las calles y desde Puertas de casas, ventanas y balcones. Es inigualable el entusiasmo de rochado hoy a caudales por el vecindario valenciano que, entre aplausos y cánticos patrióticos, intercalaban los clamorosos vivas a Franco y a España.

—Esta mañana un batallón de Orden y Policía se ha hecho cargo de los servicios de su competencia.

—El capitán aviador Carpi se ha hecho cargo de las fuerzas aéreas de esta región militar.

—Llegan oleadas de vecinos de los pueblos cercanos, luciendo todos ellos sus mejores galas y portando grandes cantidades de flores con las que han alfombrado la puerta del Gobierno militar, colocando también muchos ramos en los escaparates en que se exhiben retratos del Caudillo.

—Ordinaria manifestación pública de extraordinaria emoción ha sido la motivada por el desfile de una Sección Femenina de F. E. T. con una sección de señoritas recién llegadas de Teruel y que han sido objeto de aclamaciones y agasajos emocionantes.

—Durante todo el día el jefe falangista Luis Santamaría ha radiado órdenes e instrucciones, merced a las cuales funcionan con regularidad ma-

ravillosa todos los servicios públicos, especialmente la de pegada y distribución de los productos huertanos de todos los pueblos que surten a la capital.

### CANJE DE PRISIONEROS ITALIANOS

Comunican del vecino pueblo de Gandía que han llegado a su puesto dos cruceros ingleses: en uno de ellos han embarcado 17 prisioneros italianos que al efecto habían sido llevados allí desde San Miguel de los Reyes, y en el otro crucero embarcaron 62 ca becillas republicanas y anarquistas, canje que estaba convenido desde hace unos días, y que por disposición de las autoridades correspondientes, se ha efectuado según lo pactado.

—Se ha celebrado una misa de campaña en la Plaza de Castelar, siendo indescriptible la solemnidad del momento y las efusivas demostraciones de simpatía que se han tributado al general Aranda, al finalizar la misa.

—Se reciben noticias de Orán aclarando las anteriores en el sentido de que los aviones llegados son 18 y las personas que conducía son 45, todas las cuales han sido de momento internadas en un campo de concentración. Entre ellas, figura el general Miaja.

—Se cree que algunos miembros del fenecido C. N. D. madrileño no han tenido tiempo de escapar y se hallan escondidos en esta capital. Se desmiente que se haya entregado el desjertero Casado, y no se ha confirmado de modo oficial que haya sido detenido Julián Besteiro.

(Continúa esta información en última página).

## Una visita a las prisiones madrileñas

Madrid, 30. — El representante de la importante agencia "Transocean" ha tenido ocasión de presenciar en las principales prisiones madrileñas el terrible terror rojo. Le acompañaba en su recorrido por la capital el falangista madrileño Enrique Carvajal, que fué uno de los martirizados en las mencionadas prisiones. Visitaron, entre otras, las prisiones de San Lorenzo donde los rojos encerraron a su director y todos sus funcionarios porque calificaron su actuación correcta como franquista. En esta prisión fué martirizado el falangista Carvajal, que ocupó la celda número 33, que apenas tiene un metro de ancho y cuyo suelo está inclinado de tal forma que era imposible el permanecer en pie. En esta prisión se tenía a los reclusos varios días sin comer y se les hacía tomar baños de agua helada sometiendo a terribles torturas hasta el extremo de que muchos de ellos tenían que ser llevado a sus celdas completamente extenuados y sin conocimiento.

A muchos partidarios de Franco, se les encerraba en celdas, en compañía de locos y cuantos oponían alguna resistencia eran metidos en unos armarios en donde no podían estar más que de pie, y en ellos se les ventaba por espacio de varios días. Cuando salían, les era imposible sostenerse, y caían rodando por los suelos en donde eran bárbaramente azotados. Mochos de estos

desgraciados eran paseados por las calles de Madrid, acompañados de sus carceleros con el propósito de que sus amistades familiares se les acercasen, para detenerlos también. Así quisieron acabar con la célebre "Quinta columna" a la que ahora se le denominaba "la columna del noventa por ciento" porque la constituía casi toda la población de Madrid.

También tuvo la ocasión el representante de dicha agencia de poder ver a los primeros detenidos marxistas que se hicieron en Madrid a la entrada de las tropas nacionales. Estos cuando se les detuvo, llevaban brazaletos de falangistas con el propósito de pasar desapercibidos, pero fueron muy pronto reconocidos por los propios martirizados y prisioneros liberados por nuestras tropas.

### CONSEJO DE MINISTROS EN LONDRES

Londres, 30. — Esta mañana de nuevo se ha reunido el Gobierno, bajo la presidencia del primer ministro, señor Chamberlain.

Los ministros examinaron el discurso del señor Daladier, y sus repercusiones en la situación europea, especialmente el disgusto entre Berlín y Varsovia.

También se trató, ampliamente, sobre el próximo viaje del coronel Beck, ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, a Londres.

## No podía ser otro el final de MIAJA

El pobre general Miaja ha tenido un triste destino. Siendo el director de la resistencia madrileña, es decir, el causante de todas las miserias y desgracias de Madrid, como un don Tancredo rojo, recibió a una delegación de periodistas a los que aseguró con gesto de mariscal, que Madrid sería la tumba del fascismo, y el general Miaja, con su pijama de rayas, se quedaba tan tranquilo.

Un buen día, Miaja decidió afiliarse al partido comunista, porque era uno de los leales, que consideraban a esta organización como la mejor para el logro de sus aspiraciones. Desfiló con el puño en alto por todas las trincheras y hasta compartió el rancho con los combatientes rojos; pero se cansó de jugar el papel de defensor de Madrid, máxime cuando vió que Azaña y Negrín habían huído. Al decirles estos cabezallas que se quedase en Madrid, que ya regresarían ellos, estuvo esperando, pero cansado ya, inventó entonces la maniobra de "la paz honrosa" y la emprendió con los comunistas de quinta fila que quedaban en Madrid y después se creyó dueño de la situación.

El día 28, a pesar de todo esto, salió de "naja" para Valencia y el día 29 llegaba en avión a Orán. A continuación las autoridades francesas del Orasenado, decidieron internarlo en un campo de concentración.

Cuando fué reclamado a este objetivo, sacó de sus bolsillos unos periódicos franceses en los que se hacía campaña de ayuda a los rojos, aludiendo a unas palabras del defensor de Madrid, y al propio tiempo manifestaba: "Yo recibí a unos periodistas, y les dije que nosotros luchábamos por la libertad, y que ello quería decir luchar por Francia. Pero los gendarmes franceses, sintiéndolo mucho, le indicaron que no tenían más remedio que cumplir las órdenes de sus superiores, y que ese era el premio que reservaba Francia a sus defensores.

Y, finalmente, le expresaron, que esos mismos periódicos pedían incansablemente que estos jefes rojos fuesen entregados a Franco...

## En la Cámara inglesa

Londres, 30. — Chamberlain, en la Cámara de los Comunes, ha anunciado que el próximo lunes será iniciado un debate sobre asuntos exteriores.

En los círculos autorizados se afirma que serán abordadas cuestiones de palpitante interés en el orden internacional.

### CONVENIO ENTRE FRANCIA Y RUMANIA

París, 30. — Esta tarde ha sido firmado un acuerdo comercial entre Francia y Rumania.

Según este acuerdo, Francia duplicará la compra de petróleo en Rumania y reducirá, por su parte, los impuestos aduaneros a las mercancías procedentes de dicho país.

### PALOMINOS ATONTADOS

Aranjuez, 30. — Han llegado a esta población gran cantidad de milicianos rojos, procedentes de otros puntos de la España marxista, los cuales han caído en nuestro poder, por ignorar que esta población pertenecía ya a la España Nacional.

### LO QUE DECLARA EL DIRECTOR DEL REICHBANK

Berlín, 30. — El presidente del Reich bank ha pedido al Gobierno que gestione la reanudación de negociaciones económicas con Francia e Inglaterra.

Ha manifestado, con relación al tratado germanorumano, que se trata de un medio de exploración, sirviendo para que salgan a la superficie los ricos recursos naturales de Rumania, elevándose al mismo tiempo el nivel de vida de la población.

**Alhajas**

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS. OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

**"La Esmeralda"**

FALANGE ESPAÑOLA, 6 CEUTA TELÉFONO 7-9-5

# CEUTA

La naturaleza le dio todo a la  
le consiguiera en la vida del  
romano en su tiempo cuando esta  
con respecto 14 Marzo 1939  
Juan Navarro

La ciudad hermana de  
**Almería**  
rescatada para España

Cuando en la mañana de ayer visitamos a S. E. el Delegado del Gobierno, tuvo la gentileza con nosotros de presentarnos a don Vicente Navarro Gay, persona de indudables méritos y alto relieve, que precisamente en el día anterior ha merecido la distinción de ser nombrado alcalde de la ciudad hermana de Almería, por el Gobierno Nacional.

Su amable simpatía, amena charla, cautiva pronto a quienes tienen el honor de conversar con él, y así nos fué posible disfrutar de un rato de agradable camaradería.

El tema de nuestra conversación, como no podía ser menos, fué justamente sobre la desgraciada ciudad, en la que la inmunda pezuña del marxismo, cometió los mayores desmanes, y los hijos nobles de ella, fueron víctimas de atropellos y villanías, cuyo relato nos hizo estremecer.

En estas condiciones llega la bella ciudad andaluza a sus manos: lleno de entusiasmo para llevar adelante la obra nacional sindicalista que en su corazón siente, está dispuesto a no escatimar sacrificio para que los habitantes de Almería vean pronto que la España nueva, aún en sus albores, es todo sentimiento y generosidad, y que la bienhechora mano de nuestro invicto Caudillo, después de haber conquistado la victoria con las armas en la mano, sabe también generoso, atender a quienes fueron víctimas de las criminales hordas moscovitas, proporcionándoles el bienestar y tranquilidad de una España grande y libre, por cuyo ideal hemos sabido todos siguiendo sus dictados, luchar y muchos morir.

Por el Gobierno Nacional, Ceuta y otras ciudades, han merecido el honor de ser designadas para cubrir en lo posible las muchas necesidades de la hermana mártir. Contribuir a que el señor Navarro Gay pueda llevar a cabo la elevada misión que le ha sido confiada, no es sólo una obligación que nos ha sido impuesta, sino un anhelo de nuestra generosidad que tantas y tantas veces se ha llamado mostrar pródiga, cuando la llamada le fué hecha.

El Ayuntamiento de Ceuta, abre una suscripción para que todos los ceuties contribuyeran a esta noble obra, y de los buenos sentimientos de todos se espera, que muy rápidamente, como es necesario por la precaria situación en que ha quedado Almería, afluyan las sumas que engrosen la participación que Ceuta ha de tomar en esta meritoria obra, que con tanta gentileza le ha sido brindada por el Gobierno Nacional, y además solicitada en el día de ayer del pueblo de Ceuta, por el Ilmo. Sr. Alcalde de la ciudad mediterránea y nuestras primeras autoridades civiles.

Decir que todos sabremos responder, no es necesario, pues en mil veces se ha demostrado ya la magnanimidad de los ceuties, pero sí queremos hacer resaltar, que esta suscripción no es cosa en la que se pueda pasar tiempo en vana espera, sino que ha de hacerse con urgencia; pues nuestro auxilio es esperado, por quienes del horror de la tiranía bolchevique, han pasado al esplendoroso amanecer, de una Patria grande, que cuida amante de su Patria, hasta las más ínfimas necesidades de sus amantísimos hijos.

¡Ceuties! Tendamos con urgencia nuestra fraternal mano, a Almería.

## Mutua de Ceuta

### CONVOCATORIA DE MUTUALISTAS

Se pone en conocimiento de los señores Mutualistas, que por acuerdo del Consejo de Administración, en su reunión del día 27 del corriente y en virtud de lo dispuesto en el artículo 33 de los Estatutos de la Entidad, se CONVOCA a los señores Mutualistas a la JUNTA GENERAL ORDINARIA que ha de celebrarse el próximo viernes, día 31 del actual, a las 19 horas (siete de la tarde), en su local, calle FALANGE ESPAÑOLA, número 51, primer piso.

Se pone en conocimiento de los señores Mutualistas, que desde la fecha de esta publicación, se hallan a su disposición todos los documentos, datos estadísticos, balances y libros de contabilidad, los que pueden ver, y consultar sobre los mismos, en las oficinas de la Entidad.

SE RUEGA PUNTUAL ASISTENCIA A LA ASAMBLEA.

Ceuta, 28 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.

El Secretario.

Francisco Reig Albosa.

### NOTAS RELIGIOSAS

El sábado, día 1 (D. m.), en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, empezará a las 19 horas un solemne Triduo en honor del Santo Entierro de Nuestro Señor Jesucristo y María Santísima de la Soledad, con sermón todos los días.

El día 2, Domingo de Ramos, será la Comunión general de la Cofradía, a las ocho y media, siendo obligación la asistencia a la misma de todos los hermanos.

Fué una nota muy simpática la dada por los marinos del destructor italiano "Orsa", anclado en este puerto, la de haber contribuido a llevar el paso de la Santísima Virgen de Africa durante todo el trayecto de la procesión los que demostraron mucho interés en ello sin parar de vitorear a la Virgen durante la carrera, y el haber iluminado con sus reflectores las calles de 18 de Julio, Calvo Sotelo y General Franco.

### Los actos en las Escuelas

En todas las escuelas se congregaron en la mañana de ayer los alumnos y profesores trasladándose al Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa en donde se dijo una misa solemne que fué escuchada con gran devoción. Durante la misma se cantó por los niños el Himno a la Virgen de Africa acompañados en el órgano por el maestro señor Navarro.

Después, en todas las escuelas, tan

to nacionales, municipales y particulares y en cumplimiento de la orden del jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se explicó una lección de un hecho histórico de España dándoseles una conferencia de la gesta que la Patria vive y exaltando la figura del Caudillo. Con estos actos se ha dado igualmente las vacaciones hasta el día 11 del corriente mes.

### El Alcalde de Almería en nuestra ciudad

En la mañana de ayer estuvo en el Ayuntamiento saludando al alcalde accidental, señor Rosende, el alcalde recientemente nombrado de la ciudad de Almería don Vicente Navarro Gay, ingeniero de la C. A. M. P. S. A. y persona de relevantes méritos y de gran ascendencia en dicha ciudad.

El señor Navarro Gay permaneció unos momentos en el Ayuntamiento en donde cumplimentó a S. E. el General primer Jefe de las Fuerzas Militares, señor Guerra; a S. E. el General segundo jefe, señor Sáez de Buruaga, y al Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta, don Jacobo Guixart de Virto, que se hallaban precisamente en aquellos instantes en el Ayuntamiento.

Parece ser que el señor Navarro Gay trató igualmente con nuestras autoridades del suministro de Almería por ser Ceuta y Málaga las ciudades en cargadas de ayudar en lo posible al ser liberada la citada población.

Lea V. EL FARO

DEL HOMENAJE A LOS MUTILADOS DE GUERRA

### Un telegrama del general Millán Astray

El Presidente de la Comisión Inspectora del Cuerpo de Mutilados de Guerra, en Ceuta, don Pedro de Benito, ha recibido del Excmo. Sr. General Jefe Benemérito Cuerpo, don José Millán Astray, el siguiente telegrama:

"Con profunda emoción e intensa alegría recibo las noticias que V. S. I. me comunica celebración actos solemnes entrega guión banderín a beneméritos mutilados en acto de homenaje a nuestro Caudillo Franco, a nuestros heroicos ejércitos y milicia, en recuerdo a los muertos por la Patria y en amor a los que dieron parte de su cuerpo y sangre por ella.—Comunique a Su Excelencia Alto Comisario, a generales, jefe superior y de la Circunscripción, al alcalde de Ceuta, a las autoridades militares extranjeras y españolas, autoridades civiles y eclesiásticas, a las tropas del Ejército y al nobilísimo

pueblo de Ceuta del que soy Hijo Adoptivo, la más intensa gratitud del glorioso Cuerpo de Mutilados de mi mando y a estos hágales presente, que acto celebrado en su honor, es premio que nuestro augusto Caudillo Franco con España entrega les otorga y al mismo tiempo les obliga a seguir ofreciendo todo por Dios, por la Patria y por Franco. Salúdale, Millán Astray, General Jefe de Mutilados y Coronel Fundador Legión."

### OTROS TELEGRAMAS

Además del emocionante telegrama del glorioso general Millán Astray, el presidente de la Comisión Inspectora del Cuerpo de Ceuta, ha recibido numerosos despachos, adhiriéndose a los solemnes actos celebrados el domingo. Entre ellos destaca uno del comandante del Cuerpo Jurídico, fiscal militar del Territorio, don Eduardo Morjón, uno de los más eficaces colaboradores del general Millán Astray en la organización del Benemérito Cuerpo de Mutilados, y cuyo despacho, puesto en Melilla, dice así:

"Profundamente agradecido afectuoso telegrama V. I. lamentando que obligaciones servicio en esta plaza me impidan asistir homenaje a gloriosos Mutilados que con tanto patriotismo como exacta ejecución pensamiento Caudillo ha organizado esa Comisión interpretando acertadamente los deseos del Jefe del Estado."

A su vez, el Caballero Mutilado ciego de guerra, hijo de Ceuta, don José Lladó Lara, (no don Ramón, como por explicable error dijimos en nuestra anterior información), dirigió el siguiente sentidísimo telegrama al Excmo. señor General don León del Real:

"De Montánchez a Ceuta.—Lamento por indisposición no asistir brillantes actos entrega Guión Banderín a Secciones Ceuta glorioso Cuerpo Mutilados Guerra por la Patria, enviándoles adhesión personal con fraternal abrazo a gloriosos Mutilados y los más entusiastas ¡Viva nuestro Caudillo Generalísimo Franco! ¡Viva España! ¡Arriba España!—José Lladó."

### FELICITACIONES

El Excmo. Sr. General Del Real, el Ilmo. Sr. Presidente de la Comisión Inspectora y los vocales y secretarios de ésta, están recibiendo numerosas felicitaciones por la acertada organización de los actos en homenaje a los Mutilados de Guerra, que culminaron en el inolvidable desfile del domingo.

Merece destacarse la labor llevada a cabo en cuanto se refiere a la preparación del desfile y organización de éste, por el vocal militar de la Comisión Inspectora, comandante don

Ultramarinos  
**MARCELINO**

Antonio de Ramos, el que también, como Caballero Mutilado desfiló al frente de los oficiales del Benemérito Cuerpo.

También está recibiendo numerosas felicitaciones el presidente del Centro de Hijos de Ceuta, don Demetrio Guillén, los miembros de la Junta y el señor González Lozana, por su actuación brillante y por la magnífica recepción celebrada en tan patriótico Centro.

## Reunión de la Junta de Patronos del Monte de Piedad de Ceuta

Ayer se reunieron en el despacho de la alcaldía los componentes de la Junta de Patronos del Monte de Piedad de Ceuta bajo la presidencia del Excmo. General primer jefe, señor Guerra Zagala, asistiendo también a dicha Junta, S. E. el General Sáez de Buzaaga, S. E. el Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart de Virto, coronel de Intervención don Emilio Elvira, el M. I. Sr. Vicario Capitular, párroco de los Remedios, don José Rodríguez, y el director del indicado Monte de Piedad, señor Iravedra.

En dicha reunión se trataron asuntos de suma capital para la buena marcha de la entidad y de los cuales daremos cuenta tan pronto vayan a ponerse en práctica.

## Noticias varias

PARA LA PENINSULA

En el barco correo que salió de nuestro puerto en la mañana de ayer, salieron, rumbo a la península, el jefe provincial del Movimiento, camarada Federico Martín Galleo, el comerciante de la localidad don Epifanio Hernández y el industrial don José Sánchez Martín. A todos les deseamos un buen viaje.

SEPELIO

En la tarde de ayer se celebró el fúnebre acto de dar sepultura al cadáver de la bondadosa señora doña Esperanza Malaret Galtés, fallecida en nuestra ciudad.

El acto constituyó una imponente manifestación de profundo duelo por ser la fallecida persona muy queridísima en Ceuta por sus bondades y grandeza de su alma.

A sus desconsoladas hijas, doña Asunción (viuda del tan querido comandante Ayuso de feliz recordación), y doña Concepción; hijos políticos, nietos y demás familia expresamos nuestra condolección acompañándoles en su gran dolor.

### EL NUEVO PRESIDENTE DE LA COMISION LOCAL DEL SUBSIDIO PRO COMBATIENTE

Ha sido en nuestro poder un atento saludo del nuevo presidente de la Comisión Local de Subsidio al Combatiente, don José Santacruz Ferrándiz, el cual muy amablemente se nos ofrece en su cargo, deferencia que agradecemos, deseándole grandes aciertos en su misión.

## Comisión Provincial del Subsidio al Combatiente

Por orden telegráfica de 29 del actual el jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, comunica lo siguiente:

Los vinos embotellados expedidos en tiendas de ultramarinos devengan el veinte por ciento para el Subsidio al Combatiente.

Esta Comisión Provincial pone en conocimiento del comercio en general que los días de jueves y viernes Santo no se expendrán tickets del subsidio al Combatiente, por lo que se ruega adquirieran los tickets necesarios para dichos días con la anticipación debida.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 30 de marzo de 1939. — III Año Triunfal.

El Jefe Provincial.

# Información de la Delegación del Gobierno

Su Excelencia el Delegado del Gobierno asistió en la mañana de ayer a la Junta de Patronos del Monte de Piedad y Cajas de Ahorros, celebrada en el despacho de la Alcaldía, siendo presidida por el Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos.

El señor Guitart de Virto se mostró complacido por lo hermosa que resultó ayer la procesión de Nuestra Señora la Virgen de Africa, en la que el pueblo de Ceuta demostró su devoción por la milagrosa imagen, y su entusiasmo por el Caudillo.

Ceuta, nos dijo el señor Delegado, vivió ayer una fecha histórica; después de dos siglos, el 29 de marzo de 1939 quedará perenne en todos los corazones de los hijos y habitantes de esta noble ciudad.

Dijo también, que S. E. el Alto Comisario, le manifestó su contento por el esplendor del acto religioso, tan magnífico, de la tarde de ayer y por el perfecto orden que reinó, a pesar de la enorme aglomeración de público.

En la mañana de ayer, recibió Su Excelencia la visita del nuevo alcalde de Almería, señor Navarro, que fué acompañado del alcalde accidental de

la ciudad, señor Rosende.

Su Excelencia el Delegado del Gobierno, ha dirigido telegramas con motivo de los actos de ayer al Excmo. señor Ministro de la Gobernación y al Ilmo. Sr. Alcalde de la ciudad, don Fernando López-Canti.

El señor Guitart de Virto nos dijo, que el Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador de las plazas de Soberanía, asistió a la procesión de ayer ostentando la Gran Cruz del Cristo de Portugal, que le fué concedida por el Excmo. Sr. Jefe de Estado de la nación hermana.

Don Juan Beigbeder, al finalizar los hermosos actos de ayer, telegrafió al ministro de España en Portugal, don Nicolás Franco Bahamonde, dándole cuenta de la magnificencia de los mismos, y de cómo el pueblo ceutí vibró de entusiasmo, al ver a su excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa recorriendo las calles de Ceuta.

A este telegrama, hay que darle excepcional interés e importancia, pues se trata del primer acto de confraternidad que se celebra, después del importantísimo tratado, que recientemente fué firmado entre ambos países hermanos.

## Cofradía del Santo Entierro y de Nuestra Señora de la Soledad

Donativos recibidos en la iglesia de Africa, para cultos y procesión de los Santos Titulares, de esta Hermandad.

D. Constantino López, 20 pesetas.

D. Francisco Ros Montiel, 10.

D. Antonio Benítez (padre), 15.

D. José Arches Prados, 5.

Ceuta, 30-3-939.—III Año Triunfal.

El Mayordomo,

José Mayo

## Comité Económico local DE CEUTA

AVISO

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día primero de abril, se venderá en los establecimientos, aceite de oliva entrefino suelto, al precio de 3'00 pesetas litro.

Ceuta, 30 de marzo 1939.—III Año Triunfal.

El Vicepresidente

## La Colonia Aragonesa de Ceuta

Por haberse suspendido la reunión que se anunció para el miércoles pasado, debido a la salida de la procesión de la Virgen de Africa, se comunica a todos los componentes de la citada colonia aragonesa de esta ciudad así como a todos los pertenecientes a la Cofradía del Pilar y en general con los fieles y simpatizantes acudan, a las ocho de la tarde, del día de hoy, al Centro Cultural Militar (Casino Militar), donde se celebrará la anunciada reunión en la que ha de tratarse de asuntos muy interesantes para la marcha de dicha colonia, rogando la asistencia puntual.

## Una lotería en la que obtienen premios todos los que juegan

Esa será la del 11 de abril próximo, pues el que no juegue un número que resulte premiado, recibirá el gran premio espiritual de haber ayudado a sus hermanos desvalidos; y el que, además, de recibir este premio, vea su número en la lista del sorteo, recibirá también la correspondiente cantidad en metálico.

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 31 DE MARZO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana

Comandante de guardia: Alférez don Manuel Barrallo Navarro.

Imaginaria: Otro, don José Piñeiro Gavarrón.

Guardia: Sargento Jefe de Falange don Antonio Luna Meléndez.

Imaginaria: Otro don Federico Aranda Seguido.

Cabo: Ignacio Rivera González.

Otro: Manuel Núñez Montero.

Corneta: Hamed Ben Mohamed Ceuti.

Ocho falangistas de la centuria de Depósito.

Servicio de Control: Alférez don José Piñeiro Gavarrón.

Visita de Hospital y Control: Un

cabo y un militante de la tercera Falange de la segunda centuria y un cabo de la centuria de Depósito.

El Suboficial Ayudante

Antonio Sevilla

## En la Mutua de Ceuta

Para hoy a las siete de la tarde está anunciada una convocatoria de todos los Mutualistas que ha de celebrarse en el domicilio social de dicha entidad, sita en la calle Soberanía Nacional núm. 51, piso primero.

En la expresada reunión se tratará del orden del día que a continuación detallamos:

ORDEN DEL DIA

Primero.—Lectura y aprobación anterior.

Segundo.—Lectura, consideración y aprobación de la Memoria y Balance general correspondiente al ejercicio de 1938

Tercero.—Aprobación de Presupuestos de ingresos y gastos para el año 1939.

Cuarto.—Renovación o reelección del Vicepresidente y Tesorero, Vocal Inspector (el designado en primer lugar) y ocho Consejeros sin cargo, conforme establece el artículo 27 de los Estatutos.

Quinto.—Asuntos que un quince por ciento de los Mutualistas hayan solicitado es incluyan en el orden del día.

Sexto.—Ruegos y preguntas.

## CARTELETA

CERVANTES

Presenta únicamente hoy, la divertida y fastuosa película creación de la conocida MARION DAVIES:

LA DIVINA GLORIA

secundada por un grupo notable entre los que se citan Pat O'Brien y Dick Powell.

En el mismo programa por última vez:

NOTICARIO ESPAÑOL NUM. 12

con interesantes informaciones nacionales.

Mañana: Gran estreno musical REGINA DE LA SCALA.

## HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 37.

TRES MARCAS  
" TIPOS  
" ESTILOS

# Vino de la Raza

OLOROSO VIEJISIMO

# RIO VIEJO

JEREZ SECO

# JANDILLA

AMONTILLADO MACHARNUDO

SON TRES

VINOS  
DE

# Domecq

# La vida en Madrid bajo el signo de FRANCO

**La normalidad y el abastecimiento son algo de maravilla por la rapidez y la abundancia con que se han impuesto. - Otras noticias**

A las veinte horas de hoy, 30, se ha registrado la entrada en Madrid, de un millón de kilogramos de aceite; quinientos mil de arroz; y así por el estilo, tales cantidades de otros artículos alimenticios, que mañana, día 31, abrirán sus puertas, para venderlos todas las tiendas el ramo.

—Porteros y trabajadores dedicados expresamente, están limpiando con febril actividad las paredes y los cristales de los escaparates, arrancando carteles, bandas de papel y tiras cruzadas.

—El Gobierno militar ha dictado una orden severísima prohibiendo que persona alguna, no autorizada debidamente, pueda efectuar detenciones de ciudadanos.

—Además de los periódicos que ya se publican, "A B C", "El Debate", "Arriba", "El Alcázar" y "Amanecer", mañana, 31, aparecerán "Informaciones", con su director don Juan Pujol, que acaba de llegar de San Sebastián con el periodista Víctor de la Serna, que dirigirá otro periódico que acaso salga el día 1 de abril. No obstante se irá a la reorganización para que sólo se publiquen 5 periódicos.

—A las puertas del Banco de España y demás establecimientos de crédito se han formado largas colas de público para el canje de billetes, haciéndose con el orden más perfecto.

—Esta noche luce el alumbrado en nuevos sectores de la capital y cabe asegurar que rápidamente quedará normalizado este servicio de un modo total. Los edificios oficiales han aparecido iluminados.

—La autoridad militar ha dado un bando disponiendo la entrega de armas, explosivos y demás material en las Tenencias de Alcaldía, como asimismo la devolución de los objetos, enseres y muebles que no sean de la legítima propiedad de las personas que los tengan.

## EL ILUSTRE PERIODISTA MANUEL AZNAR

Ha sido nombrado jefe provincial del Servicio de Prensa, en Madrid, el gran periodista Manuel Aznar, "Premio Francisco Franco 1938".

Más que a él, la felicitación corresponde a todos los periodistas madrileños que tienen, con ese nombramiento, la garantía de que tanto el servicio de censura de prensa, como el de publicaciones oficiales y semificiales y noticias de tipo obligatorio "porque sí"; y demás problemas periodísticos de cada día, estarán organizados como Dios manda, técnicamente, comprensivamente y cerebralmente.

—El Departamento Nacional de Cinematografía anuncia que esta noche podrán los madrileños apreciar los documentales cinematográficos titulados "18 de julio", "Batalla del Ebro", "Oviedo" y "Prisioneros de guerra", en los cines Capitol, Música, Rialto y Salamanca, a dos pesetas la entrada; y en el Monumental, Carretas, Barceló, Proyecciones y Tivoli, a una peseta la entrada.

Los demás cines funcionarán con sus propios programas, así como los teatros Alcázar, Reina Victoria, Zarzuela, Latina, Pavón, Cómico, Progreso, Maravillas y Fuencarral.

—Todos los dueños de librerías, imprenta y editoriales se hallan reunidos en el Ministerio de la Gobernación para estudiar el problema del papel.

—Solamente tienen acceso a la capital los que van provistos de los salvoconductos de la clase A, expedidos por el general jefe del Cuerpo de Ejército del Centro.

—El alcalde señor Alcocer ha llamado, por prensa y radio, a todos los funcionarios municipales que fueron destituidos después del 18 de julio del año 1936.

## LA OBRA DE AUXILIO SOCIAL EN MADRID

Hoy, día 30, han sido repartidas por Auxilio Social, a mediodía, 360 mil comidas calientes, cantidad aproximada a las que ayer repartió en frío. Además ha enviado 40.000 raciones a Guadalupe y Alcalá de Henares. Se calcula que en el día de mañana podrá partir más de 600.000 raciones de comida caliente.

—Todas las tahonas han vendido hoy pan, elevándose la ración individual a 250 gramos, y esperándose que a partir del próximo lunes, se podrá aumentar, porque se anuncia de toda España la salida de enormes cantidades de harina.

—El jefe provincial de la Falange ha radiado una emotiva alocución a todos los falangistas felicitándoles por la prontitud con que acudieron a don de fué necesario atender un servicio, y por la disciplina férrea con que practicaron el desarme en cuanto la autoridad militar se hizo cargo de los mandos y así lo ordenó. Después dedicó unas frases de gran emoción a la figura del inmortal José Antonio.

## LLEGA MILLAN ASTRAY

Entre las personalidades que han llegado ya a esta capital, procedentes de la España Nacional, figura el glorioso fundador de la Legión y jefe del benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados, general Millán Astray.

El prestigioso militar, al ser reconocido por el pueblo, fué requerido para que les dirigiese su vibrante palabra, haciéndolo en tonos altamente patrióticos y profundamente emotivos. Fué aclamado con verdadero delirio.

—También ha llegado a Madrid, la delegada nacional de "Auxilio Social", Mercedes Sánchez Bachiller.

—El alcalde ha recibido por primera vez a los periodistas dirigiendo, por medio de ellos, un saludo de gran afecto al pueblo madrileño y asegurándole que pronto Madrid volverá a ser lo que ya era: la ciudad más bonita del mundo. "El corazón del Caudillo" dijo—siempre ha estado en Madrid".

—Personal voluntario de la Falange realiza el descombro de las calles y también el de socorro, distribuyendo viveres a domicilio de las familias menesterosas que los recibe con bendiciones.

## MADRID ESTABA BIEN FORTIFICADO Y TERRIBLEMENTE MINADO

Los técnicos han examinado las defensas del amurallamiento de Madrid, los pozos de trincheras, los parapetos de las barriadas y de los cuarteles, y declaran que toda esa enorme obra de fortificación había sido hecha con arreglo a los últimos conocimientos de la ciencia militar, siendo indudable que se ejecutó bajo la dirección de expertos extranjeros. La parte céntrica de Madrid estaba terriblemente minada,

y eran grandísimos los depósitos de paquetes de dinamita preparados para llevarlos a los sitios previamente acondicionados para las voladuras.

Solamente en la Cárcel Modelo se han hallado treinta toneladas de dinamita. Algunas fortificaciones serán derruidas; otras se conservarán para fines turísticos.

# La Embajada roja en Yanquilandia

Nueva York, 30. — Ha llegado de Washington el embajador rojo Fernando de los Ríos, quien ha informado que ayer cerró el local de la Embajada y entregó las llaves y un inventario en la Secretaría del Exterior. Embarcará en el "Besarabia" con rumbo a un puerto francés, desde el cual irá a Suiza. A pesar de la insistencia de los periodistas no se ha conseguido que declare si se trata de un acto espontáneo sobre la salida de aquella capital, o por efecto de la actitud del Gobierno, en cuanto a la necesidad sumada de someterse a los hechos con suma y reconocer al Gobierno Nacional de España. Se ha limitado a decir que "se va, porque nada tiene ya que hacer aquí". ¡Naturalmente!

## EN EL MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Burgos, 29. (Recibido con retraso). El ministro de la Gobernación, fué cumplimentado por el alcalde de Valencia, barón de Cárcer; el mariscal Petain, embajador de Francia en España; el coronel Sáenz-Agero, comandante militar de Bidasoa, y por el director del "Diario de Navarra", don Raimundo García. El señor Serrano Súñer recibió también la visita de don Raimundo Fernández Cuesta, ministro de Agricultura y secretario general del Movimiento, quien acaba de regresar de Roma.

## EL ALCALDE DE ALMERIA

Burgos, 29. (Recibido con retraso). Por orden del ministro de la Gobernación ha sido nombrado alcalde de Almería, don Vicente Navarro Gay.

## MILLARES DE FELICITACIONES AL SEÑOR SERRANO SUÑER

Burgos, 29. (Recibido con retraso). En el Ministerio de la Gobernación se están recibiendo centenares de telegramas de gobernadores, presidentes de Diputaciones, jerarquías del Movimiento, alcaldes, combatientes, mutilados, cautivos, familias de los caídos, expresando su ferviente adhesión al Caudillo, y felicitando con entusiasmo al ministro por el tono viril y altamente español del emocionante discurso

## NUESTRA SEÑORA DE LOS REYES

Sevilla, 30.—El rosario de penitencia y súplica a Nuestra Señora de los Reyes, pidiendo el triunfo del Ejército y la paz de España, terminará el próximo sábado primero de abril.

La virgen de los Reyes, declarada por el municipio sevillano madre, reina y abogada de la ciudad, que libró a la plaza el 18 de julio de 1936, del furor marxista, será visitadísima mañana por los fieles de Sevilla.

Se asegura que también se proyecta para unos días después de la Semana Santa sacar a la imagen en procesión, figurando el mismo recorrido que en el día del Corpus Christi, y se pretende que sea escoltada por combatientes.

## JULIAN BESTEIRO DETENIDO

Sevilla, 30.—Parece confirmarse la noticia de que el cabecilla rojo, Julián Besteiro, ha sido detenido en Valencia y que se había trasladado a aquella capital, veinticuatro horas antes de que nuestras tropas hicieran su entrada triunfal en Madrid.

que ayer pronunció, por el micrófono de Radio Nacional, anunciando la entrada de nuestro glorioso Ejército en Madrid.

Entre los telegramas recibidos por el señor Serrano Súñer, destaca el de un Caballero Mutilado, que dice: "Alocución V. E. hoy Radio Nacional comprueba virilidad Nueva España, orgulloso estar a las órdenes del Generalísimo Franco, el mejor general del mundo. Ruego haga presente a S. E. y Gobierno, la más humilde, pero sincera adhesión. Felicito V. E. gritando: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!"

El del embajador de Portugal: "Acabo de escuchar con gran satisfacción su discurso anunciando la toma de Madrid. Le abrazo con alegría y gran amistad. Firmado, Pedro Teotónio Pereira."

El del marqués Baterno Di Sesa, ministro de la Soberana Orden de Malta: "Con ánimo de amigo sincero y admirador de esa España inmortal re nacida a su antigua gloria y grandeza, envío a V. E. la más viva felicitación, en este día solemne, por la gran victoria y su magnífico discurso."

Hay también telegramas muy expresivos de don Romualdo de Toledo, jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza; del ministro del Japón, fiscal superior de la Vivienda, escultor Torres Insunza, doctor Tapia, escritores, artistas, etc.

## ROJOS QUE SE REFUGIAN EN ORAN

Orán, 30.—Además del gran número de fugitivos rojos españoles, llegados ayer a esta plaza, procedentes de Levante, hoy han atracado algunas de barcaciones con otro elevado número de estos fugitivos.

El Gobierno francés ha dispuesto que sean internados, invitándoseles a abandonar la ciudad, de lo contrario, serán destinados a un campo especial de concentración.

## JUBILO EN BARCELONA

Barcelona, 30. — Ayer tarde el comercio cerró sus puertas, así como los teatros, cafés y bares, para festejar la toma de Madrid, así como la del resto de las capitales liberadas.

Hacia las cinco de la tarde se formó una gran manifestación en la plaza de Cataluña, marchando hacia el palacio de la División y dando frenéticos vítores a España y a su preclaro Caudillo.

## GARCIA SANCHIZ EN SEVILLA

Sevilla, 30. — Ayer llegó a Sevilla, procedente de Salamanca, el ilustre y eminente charlista, Federico García Sanchiz, que el sábado próximo pronunciará su tan esperada charla "El pregón de la Semana Santa de Sevilla", en el Teatro de San Fernando.

Se espera hoy a la banda de música del regimiento de Infantería Marina de San Fernando, que interpretará varias marchas lentas en el desarrollo de esta función.

El acto será presenciado y presidido por el general Queipo de Llano y vicealmirante señor Bastarache.

¡COMERCIANENTES! ¡INDUSTRIALES!  
¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

# "Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

# Fuerzas Militares de Marruecos

## ESTADO MAYOR

### CURSO PARA LA FORMACION DE ALFERECES PROVISIONALES DE INGENIEROS

En el Boletín Oficial del Estado número 77, de fecha 18 del mes actual, aparece la siguiente disposición:

"Autorizado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se convoca un curso para la formación de Alféreces Provisionales de Ingenieros para cubrir 150 plazas, con arreglo a las bases siguientes:

Primera: Se celebrará en Burgos y, para crear el necesario espíritu militar, en régimen de internado.

Segunda: Asistirán a este curso, con carácter obligatorio, los Suboficiales, Clases de Tropa y soldados de las Unidades de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia, Sanidad Militar y los individuos pertenecientes a las Milicias Nacionales, cuya edad esté comprendida entre los 18 años cumplidos sin pasar de los 30, que tengan terminada la carrera de arquitecto o ingeniero y los estudiantes de estas carreras con la mitad de ellas aprobadas, siempre que reúnan la aptitud física necesaria para el desempeño de su misión activa en campaña. Los concursantes procedentes de las Milicias Nacionales, dado el carácter facultativo del Arma prestarán sus servicios exclusivamente en el Ejército.

Se considerará a los efectos de esta convocatoria como procedentes de la Milicia al personal de la marinería voluntario por la actual campaña. Este personal deberá acreditar, mediante certificado del Detall de un buque, el tiempo, de frente correspondiente a un año de embarco en buque de tercera situación, especificando concretamente en dicho certificado ser voluntario por la actual campaña. También podrán concurrir a estos cursos los Alféreces honorarios, siempre que reúnan todas las condiciones que se exigen para obtener el empleo de Alférez provisional.

Tercera: Podrán tomar parte voluntariamente en el concurso los Suboficiales, Clases de Tropa y soldados que pertenezcan o hayan pertenecido a las distintas Armas y Cuerpos del Ejército y Milicias comprendidos entre los 18 años cumplidos sin pasar de los 35, que acrediten, marcando orden de preferencia:

1.º Certificado que acredite haber terminado la carrera de Licenciado de Ciencias Exactas o tener aprobada la mitad de la carrera en cualquiera de las Escuelas Especiales del Estado de Ingenieros o Arquitectos.

2.º Ayudantes de Obras Públicas, de Minas y Aparejadores.

3.º Peritos agrícolas y técnicos industriales.

4.º Estudiantes de ingenieros o arquitectos que tengan aprobado algún año de la carrera.

5.º Estudiantes de Ingenieros o Arquitectos con el ingreso aprobado.

Los comprendidos en los apartados cuarto y quinto deberán mostrar conocimientos de Topografía mediante certificado expedido por Escuela Oficial.

Cuarta: Además de las condiciones señaladas los concursantes deberán acreditar como mínimo, un mes de servicio de campaña en primera línea, y tendrán preferencia para ser admitidos, llenando las condiciones mínimas:

a) Los hijos y hermanos de militar de cualquier Arma o Cuerpo muerto en campaña o a consecuencia de heridas de guerra.

b) Los hijos, en iguales condiciones, de los condecorados con la Cruz Laureada de San Fernando o con la Medalla Militar.

c) Los hijos de mutilados de Guerra.

c) Los que hayan resultado heridos con anterioridad al curso, siempre que se hallen completamente restablecidos y en las condiciones de aptitud físicas citadas antes.

Los extremos precedentes los acreditarán los aspirantes por copia autorizada de las disposiciones del BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO o por certificado expedido por las Autoridades Militares, Jefes de Cuerpo, Unidad o Dependencia en que conste si cumplen las condiciones mencionadas.

Quinta: Los que cubran plaza preferentes como comprendidos en los apartados primero, segundo, tercero y

cuarto, seguirán un curso de treinta días lectivos.

Las plazas restantes serán cubiertas con los que cumplan las condiciones del apartado quinto, y formarán Sección independiente con cincuenta y cinco días lectivos.

Sexta: Los aspirantes comprendidos en la base anterior, al finalizar con aprovechamiento los estudios, se les promoverá al empleo de Alférez provisional de Ingenieros cuyo empleo o el superior que pudiera concedérseles, si las necesidades o las vicisitudes de la campaña lo aconsejan, conservarán siempre el carácter provisional y estrictamente durante la duración de la misma.

Séptima: Los certificados de los títulos que posean los interesados y el de nacimiento y cuando proceda, los mencionados en la base cuarta, los mostrarán al Coronel Director de la Academia en el momento de la presentación y habrán de coincidir con los datos consignados en las instancias. Los certificados cuya expedición corresponda hacer en las plazas no liberadas todavía, serán sustituidos por declaraciones juradas.

Octava: En las solicitudes, además de constar los títulos, edad y tiempo servido en el frente por los solicitantes, figurará el informe sobre sus condiciones de mando de mérito de guerra que hayan contraído del Capitán de la Unidad a que pertenezcan o hayan pertenecido y el del jefe de la Columna en los casos en que se considere necesario.

Novena: Las instancias se dirigirán para su selección, al Director de la Academia, el cual tendrá en cuenta que deben considerarse como admitidos primeramente los alumnos que estén en las condiciones que señala la disposición de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación B. O. núm. 230.

Décima: El plazo de admisión de solicitudes se cerrará el día 5 de abril próximo para comenzar el día 15 del mismo mes, empleándose el tiempo que media entre ambas fechas en las operaciones de selección de instancias, aviso a los alumnos admitidos e incorporación de los mismos al Centro.

Los solicitantes vendrán acompañados de un informe del Jefe del Cuerpo, con arreglo al presente formulario.

Unidad..... Cuerpo.....  
Informe del Jefe de la Unidad (Compañía, Bandera etc.) a que pertenezca el concursante Don.....

Meses de frente en primera línea  
..... Frentes en que estuvo

Acciones importantes en que tomó parte .....

¿Es Laureado o con la Medalla Militar individual o colectiva?

Fecha de su presentación en filas...  
Se presentó voluntario.....

CONCEPTO DE SU JEFE

Valor... .. Aplicación ... .. Disciplina ... .. Amor al servicio... ..

Posee conocimientos topográficos... ..

... .. Idem, idem de otro orden técnico ... ..

V.º B.º El Capitán

El Jefe. —(o)—

Undécima: Por las distintas Autoridades militares se dará la máxima

publicidad a la convocatoria anunciada, para que puedan solicitar su admisión en el curso a su debido tiempo todos aquellos aspirantes que por las vicisitudes de la campaña se hallan alejados de sus Planas Mayores y vigilarán particularmente el cumplimiento de la base 2.ª, por lo que se obliga a solicitar la asistencia al curso del personal en edad militar que cumpla las condiciones exigidas. La incorporación al curso de los aspirantes admitidos es obligatoria y con carácter de urgencia.

Burgos 16 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El General Jefe A.—Ricardo F. de Tamarit."

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento, debiendo los Jefes encargados del Despacho enviar copia de esta orden a las Unidades que de ellos dependen situadas en los frentes de operaciones.

El Coronel Jefe de Estado Mayor,  
Aresio Viveros

## Construcción de Refugios

### COMISION ADMINISTRATIVA

En el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad y desde las 10 hasta las 13'30 horas, queda abierto al público, como en meses anteriores, el pago voluntario de la 15 aportación, por un plazo que empezará el día 1 del próximo abril, finalizando el 15 del mismo mes, transcurido el cual todos los pagos habrán de hacerse por el doble de su importe, según determina el bando de la autoridad militar a este respecto.

Los familiares de aquellos individuos que hayan sido movilizados con posterioridad a su inscripción en estas Oficinas, deberán hacerlos constar en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento si figuran en el fichero de pagos, o en el Sindicato de Falange si efectuaban su aportación en trabajo.

Ceuta, 27 de marzo de 1939. — III Año Triunfal.

El Presidente, Federico Martín Gallejo.

## Hospital Militar de Ceuta

### ANUNCIO

Debiendo procederse por este Hospital a la compra de los artículos, cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta ciudad, que hasta el día SIETE del próximo mes de abril, pueden presentar sus ofertas, en sobre cerrado, en la Administración citada, todos los días laborables de las diez a las trece horas.

Ceuta 27 de marzo de 1939.

III Año Triunfal.

El Administrador

V.º B.º El Jefe Administrativo.

## AVISO

Habiéndose traspasado el establecimiento de D. Luis Rosa situado en la calle Falange Española número 58, a "EL COMPETIDOR INDIO", se ruega al público en general que si existe alguna deuda pueden pasar a cobrarla en el referido local antes del día 3 del mes de Abril.

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10 el impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pag. adelantado

ACADEMIA de Corte y Confección. Sistema "Rápido". Gómez Marcelo, 14, bajo, derecha.

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

COMPRO, vendo, muebles usados. Falange Española, 77 (frente Cruz Roja). Teléfono 8-1-9.

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco, 14, bajo, izquierda.

SE VENDE taller mecánico con torno y demás herramientas. Dirigir calle Independencia núm. 1.



Este sufrimiento agotador de energías debilita todo el organismo. Es necesario combatirlo con **DOLORETAS**. Cada día es mayor el número de personas delicadas que hacen de **DOLORETAS** su antidoloroso predilecto por los efectos especialmente suaves, pero seguros, que caracterizan este calmante eficaz e inofensivo.

# Doloretas

El antidoloroso ideal



# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

## Creemos en una mente y en un brazo

JOSE ANTONIO dijo: Aspiramos a ser un pueblo en marcha tras una voz de mando que se nos haya hecho familiar en las horas de peregrinación. No creemos en una receta o en una colección de recetas que cualquiera pueda preparar. Creemos en una mente y en un brazo.

Eso dijo el inolvidable fundador de nuestra Falange en su memorable discurso de Madrid al dar forma a su idea que ya era una realidad.

Y en verdad que pocas palabras tienen en la hora actual más actualidad que estas. Una voz que se nos haya hecho familiar en las horas de la peregrinación. Una mente y un brazo.

Las recetas o colección de recetas como dijo José Antonio fueron rechazadas de plano a partir de Julio de 1936. Y la colección o preparado farmacéutico que se nos quería ingerir en comienzos de este año y hasta hace pocos días el Caudillo — rechazó totalmente.

Eso ha sido la perdición de nuestra Patria. Los preparados hechos en toda clase de reboticas intoxicaron por completo el cuerpo de España. Los doctores de todas licenciaturas operaron libremente sobre el enfermo y así le pusieron: en trance de perecer. Gracias a que un hábil cirujano extirpó aquellos gérmenes de intoxicación y ha podido salvarse. El pueblo en marcha tras su voz se esforzó en culminar la gesta y ahora se prepara para alcanzar la paz; paz reconstructiva, con la misma disciplina que la guerra, con los mismos trabajos, con idénticos afanes.

Puede que haya algunos seres que obtenida la victoria crean que debe administrarse de acuerdo con sus caprichos, sin tener en cuenta el interés general de la Nación que ya no cree en ninguna clase de recetas que no sean las emanadas por el único que puede recetarlas.

Pero, repitiendo lo de aquel maestro bondadoso a la vez que recto, diremos: sean o no buenos chicos se con vencerán con algún y si vemos que esto no es posible será cosa de pensar de otra forma.

Una mente y un brazo que encarna la voz que tan familiar — tan sagrada como aquella venerable y objeto de nuestra mejor atención — se nos ha hecho en la contienda.

Una Patria, un Estado y un Caudillo, leíamos en los primeros días de la Cruzada cuando ésta era una incógnita. Solamente la fe en aquella voz ya entonces familiar, sostenida los principios de la revolución nacional-sindicalista. Y unos puntos — trazados en horas de lucha y de fe — los que apoyaban y daban vida a esa fe.

Terminó la Cruzada. Acabó la guerra con la victoria, total y definitiva, de las armas del Caudillo. Y quedaron cimentados con la fuerza de las armas aquellos tres conceptos, aquella resolución.

Y España se hará acreedora, no lo dudéis a estos postulados.

## SE VENDE

en perfecto estado (seminuevo) un molino tustador de cereales (harinero); compútor de motor 15 HP., piedra, cribadora cernidora, etc., etc.

También, si se desea, la casa en donde actualmente está instalado, de superficie 120 metros cuadrados, situada en Carretera Río Martín, próximo Hípica.

Informarán todos detalles, precios condiciones, etc., etc., en Garza El Kebra de Sidi El Hach Hassan El Alui. — TETUAN.

## El cuestionario del mes actual para las Organizaciones Juveniles de F.E.T. y de las Jons

El Boletín Oficial del Movimiento inserta el cuestionario por el que debe registrarse para efectuar las contestaciones durante el mes de la fecha por las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS durante el actual mes.

Los temas son los siguientes:

1.—FRANCO. —Consecuencia de su vida civil y militar en su personalidad de Generalísimo de los Ejércitos victoriosos y Jefe del Estado Nacional-Sindicalista.

2.—ONESIMO REDONDO. — Estudiante como tipo universitario campesino periodista luchador y jefe de un movimiento revolucionario nacional desde su periódico LIBERTAD, de Valladolid. Su muerte en acto de servicio de guerra.

3.—JULIO RUIZ DE ALDA. — Su vida de aviador glorioso. Su hazaña en el aire. Su categoría de falangista. Su labor de organización del Ejército del Aire como nacional-sindicalista. Su muerte.

4.—VICTOR PRADERA. — Su vida. Su obra doctrinal de "El Estado Nuevo". Su persona de cristiano. Su muerte, de héroe.

5.—PILAR PRIMO DE RIVERA. — Ejemplo de su modestia y su labor constante e inteligente, como norma a seguir por las mujeres de España.

6.—RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA. — Su presencia y su labor en la Falange de 1934. Su fidelidad a José Antonio a través del discurso del 29 de octubre de 1938.

Su actividad como Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

RESUMEN. — Por qué sin estas figuras no se hubiese hecho la guerra, ni la revolución Nacional-Sindicalista, y de llegar a la lucha no sería fructífera para España.

## Noticias varias

### VIERNES DE DOLORES

Con motivo de la festividad de hoy a las nueve de la mañana se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias una solemne misa de comunión general y por la tarde la función religiosa correspondiente, en la que ocupará la sagrada cátedra el reverendo Padre Vicente Recio.

### BAUTIZO

Ayer, a las cuatro de la tarde, le fueron administradas las aguas bautismales por el Rvdo. P. Adolfo, en dicha iglesia, a una preciosa niña, hija del oficial encargado del Registro Civil en el Juzgado de Paz, don Federico Sánchez Ruiz y de su esposa doña Mercedes Guerrero Girón.

Actuaron de padrinos en la ceremonia don Eduardo Córcoles Martín y su señora doña María Guerrero Girón, revistiendo el acto gran solemnidad y durante el cual fué cantada una salve por el Padre Recio, acompañado de una nutrida orquesta.

A la neófito se le impuso el nombre de María de las Nieves Mercedes.

### ENLACE

Para mañana sábado, a las siete, está fijada la celebración del enlace matrimonial en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, de la bellísima señorita Africa Peñarubia Losada con el teniente del Grupo Tiradores de Ifni don Agustín García Laforga. Dadas las excelentes relaciones que

los futuros contrayentes cuentan en la localidad el acto estará concurridísimo.

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la farmacia Loreto establecida en la Plaza de Muley El Mehdi.

## La creación del Hogar Sindical

Continúan los trabajos para la instalación de un Hogar Sindical en el antiguo local que ocupaba la Sociedad España.

Este Hogar se propone desarrollar ampliamente la obra de Post-Trabajo Nacional-Sindicalista habiéndose organizado equipos de fútbol y creándose orfeones, rondallas etc., así como cuadro artísticos para la representación de funciones teatrales.

## Sindicato Español Universitario

### AVISO

Se ruega a las camaradas que quieran trasladarse a la vecina plaza de Ceuta el día 2 de abril próximo, para asistir al partido de fútbol que se ha de celebrar ese día entre los equipos del S. E. U. de Ceuta y Tetuán, se presentarán en esta Delegación, sita en las Escuelas de José Antonio, con el fin de reservar los billetes que sean necesarios.

El Delegado Prvcial, de Prensa y P.

## FUTBOL

El partido promete ser muy interesante enfrentarán en el Campo del Stadium de la vecina plaza, los equipos pertenecientes al S. E. U. de Ceuta y el de Tetuán.

El partido promete ser muy interesante, debido a la rivalidad deportiva que desde hace tiempo existe entre los dos equipos, por lo que aseguramos a los aficionados al juego del balón rondando que asistan a dicho encuentro una gran tarde de fútbol.

Con este motivo el S. E. U. de Tetuán ha organizado una gran excursión, a la vecina plaza de Ceuta, la cual promete ser muy animada debido a la cantidad de camaradas de ambos sexos que van a tomar parte en dicha excursión.

## Servicio Nacional de Propaganda

Relación de los donativos de tabaco recogido en los estancos y buzones de Tetuán, con destino a la Bandera de Marruecos

Tabacalera, 300 cajetillas de ovalados y 10 cajas de puros.

Expenduría Conrado, 61 cajetillas de ovalados y 15 cajas de "Señoritas".

Expenduría S. Rodríguez, 4 cajetillas de ovalados y 2 de "Señoritas".

Expenduría Gil, 25 cajetillas de ovalados.

Expenduría F. Hernández, 20 cajetillas de Deliciosos.

Expenduría M. Pleyezuelos, 25 cajetillas de ovalados.

Expenduría Alcaraz un paquete de Fama y un paquete de Victoria.

Buzón instalado en la Junta, una cajetilla.



## Auxilio SOCIAL

El día 1 de abril de 1939 se presentarán a trabajar en:

Jefatura Territorial de Prensa, Angeles Grimaldí Delgado.

Negociado de Subsistencias Carmen López de la Miyar.

Jefatura Provincial de Propaganda, Virtudes Andrés Jiménez.

Dispensario Municipal, Remedios Martínez y Dolores Ventura Orozco.

Jefatura Provincial de F. E. T., María Pilar Montaner Cuesta.

Hospital Militar, Mercedes Laguna Laguna, Crisanta Herrada Martínez, Hortensia Ibiricu Apellaniz.

Hogar Infantil, Mercedes Gómez Galán Josefa López Delgado, Antonia Cabello Marmolejo y Mercedes Vigar La-cal

Puericultura, Antonia García Rosa, Carmen López Martín, María Vinales Solre, Africa Cano Triano, Rosario López Santiago y Manolita Abad Aparicio.

Delegación Comarcal de Auxilio Social, Ana Peñarubia Losada, Amelia Escobar Quijada, María Teresa Tamarit Sanz, Trinidad Ballesteros Alonso, María García de Vinuesa, María Angustias García Rubio y Remedios Bravo García.

Delegación Provincial de Auxilio Social Adela López Sirvent, Clemencia López Gomollón, Victoria Gil García Adela Rexach Martínez, Caridad Azorín Toledo, Maruchi Aznar Vélez, Dolores Sánchez de las Heras y Julia Navas Navas.

Comedores, Magdalena Buela Beltrán, Antonia Cabrera Avila, María Luz Lara Escribano, Josefina González Ortega, María Guerrero Sánchez, Antonia Coronado Sánchez, Maruchi Montero Ríos, Angeles Perote Martínez y Esther Amatria Ruiz.

## Emisora de F. E. T. y de las Jons de Tetuán

### DIA 31 VIERNES

#### Emisión hablada

A las 14:00: Primer Boletín informativo.

A las 14:30: Retransmisión de Radio Nacional.

A las 18:45: Segundo Boletín informativo.

#### Emisión musical

A las 13:30: Cantos argentinos: Y por esa calle vive, Maldita mujer (tango), Osa de Chicla (Carlos Gardel), Te odio (criolla), Se va la vida (tango), Al pie de tu vieja ventana (vals criollo), Zaraza (tango), Che Mariano (Carlos Gardel), Mliona sentimental.

A las 14:05: Fragmentos de revistas: Las leandras Las pavas.

A las 18:30: Música variada.

A las 19:00: Música ligera.

Expenduría Teatro Español, 4 cajetillas de ovalados.

Buzón instalado Café Imperial, 5 pesetas y una cajetilla.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. al mismo tiempo que expresa su agradecimiento a los donantes, solicita del público que voluntariamente depositen tabaco en los buzones colocados al efecto o envíen sus donativos a la Secretaría Femenina, que está reuniéndolos para enviarlos a Madrid.

Tetuán, 25 de marzo de 1939. III Año Triunfal.

## Importantes disposiciones dictadas hoy en Madrid

Madrid, 30. — Una orden de las autoridades militares ordena a todos los ciudadanos que se presenten en el Ejército que se presenten en el plazo de seis días para dilucidar la situación de cada uno y la clase de actuación que ha tenido en las filas de aquél. También se ha dispuesto que toda persona que tenga conocimiento de actos delictivos cometidos durante la tiranía anarco-marxista, está obligada a comunicar todo lo que sepa en la Dirección General de Seguridad, a la que deberán presentarse también los que hayan sufrido registros y saqueos, robos, incendios y asesinatos de familiares.

### CHAMBERLAIN HABLARA EL DIA 3 DE ABRIL

Londres, 30. — Por los círculos bien informados se negaba la respuesta a la pregunta formulada por la opinión inglesa relativa al motivo de la reunión inesperada del gabinete. Según alguna prensa, parece que existe motivo de satisfacción por el resultado de las negociaciones entabladas entre la Gran Bretaña, Francia, Polonia y Rusia, aunque está afirmación ha sido rotundamente desmentida. De todas formas puede asegurarse que el día 3 del próximo abril Chamberlain hará una declaración sobre la política actual.

### "LAS ESCULTURAS PRINCIPALES EN LA CATEDRAL DE BURGOS"

Berlín, 30. — A invitación del Humboldt-Club, la doctora Richert, jefe de la sección española y portuguesa del Instituto Ibero-Americano, dictó una conferencia sobre el tema "Las esculturas principales en la catedral de Burgos".

La conferenciante ofreció un resumen histórico de la famosa catedral,

## Viaje triunfal de Mussolini a Calabria

Roma, 30. — Se reciben a última hora noticias de Calabria, dando cuenta del apoteósico recibimiento que le ha sido dispensado al jefe del Gobierno, señor Mussolini. El Duce ha procedido a realizar una detenida visita a las obras que allí se llevan a cabo y ha estado durante largo tiempo examinando el proyecto de la construcción de la casa de los fascios.

Hoy ha pronunciado un interesante discurso, haciendo resaltar cómo la juventud calabresa se halla en disposición de acudir a cuanto se le ordene, en cumplimiento de sus sentimientos patrióticos.

### LA ENSEÑANZA ESCOLAR EN VALENCIA

Valencia, 30. — Se ha cursado una circular urgente a todos los maestros nacionales, para que en el plazo de una semana y ocho horas se presenten a la Inspección Accidental del Magisterio en esta capital, con objeto de proceder al inmediato establecimiento de la enseñanza, ajustada a las modalidades y espíritu del nuevo Estado.

En todos los centros docentes se procederá a la colocación de los Crucifijos.

destacando la participación alemana en su construcción. Dió una reseña de la arquitectura de la catedral y analizó sus principales obras plásticas, cuyo arte excelso pudo admirar la numerosa concurrencia a través de las proyecciones luminosas de que iba acompañada la conferencia, que mereció largos aplausos.

### TAMBIEN ABRE EL "FONTALBA"

Madrid, 30. — Esta noche ha funcionado el teatro "Fontalba", que durante la dominación roja se llamaba "Popular", ha anunciado para hoy una gran función, que promete verse concurridísima.

### CHOQUE DE VAPORES

Londres, 30. — Un acorazado inglés ha chocado esta mañana, cerca de Calais, con un paquebote francés, habiendo habido bastante cantidad de heridos en ambos e ignorándose la causa del choque que es atribuible a la niebla, pues el tiempo es primaveral.

### EN BREVE SE INAUGURARA LA TEMPORADA DE TOROS EN BARCELONA

Barcelona, 30. — Muy pronto se inaugurará la temporada de toros en la plaza de las Arenas, con reses de Coquilla, para los diestros Marcial Lalanda, Victoriano de la Serna y Pepe Bienvenida. Esta primera corrida será celebrada en homenaje al glorioso Ejército.

### DEPURACION SOCIAL EN MADRID

Madrid, 30. — Han empezado las detenciones de asesinos escondidos; en la primera redada figuran seis comunistas y dos anarquistas, todos los cuales eran "responsables" de ateneos libertarios y radios comunistas, en los cuales se martirizaba a los presos para que revelaran los escondites de dinero y alhajas.

## El sello del subsidio al combatiente en los salvoconductos

Burgos, 30. — En el "Boletín Oficial" del Estado ha aparecido una orden del Ministerio de la Gobernación, por la que dispone que los salvoconductos que las autoridades militares y civiles expidan a favor de particulares para trasladarse de un punto a otro del territorio nacional o para circular libremente por él, lleven adherido el correspondiente sello de Subsidio al Combatiente con arreglo a la siguiente escala:

De validez hasta quince días, 1 peseta; hasta tres meses, 10 pesetas.

Queda exceptuado del sello del Subsidio todo salvoconducto expedido con carácter oficial por tiempo indefinido.

bió las visitas del ministro de Defensa Nacional, general Dávila, y del arzobispo de Burgos, doctor Castro.

También fué cumplimentado por el ministro de Agricultura y secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta, y el general López Pinto.

### ACUERDOS DEL AYUNTAMIENTO DE BURGOS

Burgos, 30. — El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado en su sesión de hoy, que conste en acta la alegría de la Corporación por la entrada triunfal de nuestras tropas en Madrid. También se adoptó el acuerdo de felicitar al alcalde de dicha ciudad, señor Alcocer, por tal motivo.

### VIVERES PARA MADRID

Madrid, 30. — Han llegado a esta ciudad veinte camiones con pescado fresco y una primera remesa de ciento cincuenta mil docenas de huevos.

### ES NOMBRADO RECTOR DE LA UNIVERSIDAD

Madrid, 30. — Ha sido nombrado rector de la Universidad de Madrid, el catedrático don Pío Zabala. Su nombramiento está siendo muy elogiado dadas las relevantes virtudes del señor Zabala, puestas de relieve en sus acertadísimas actuaciones profesionales.

### OCHO MIL MUJERES DE FALANGE EN ACCION

Madrid, 30. — La Falange Femenina madrileña ha movilizado ya ocho mil mujeres en servicios de ayuda al vecindario, especialmente a los niños, cuya Institución, de leche funciona con asombrosa actividad.

### EL JEFE PROVINCIAL DE F. E. T. EN VALENCIA

Valencia, 30. — Ha llegado a esta capital, el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Rincón Arellano, acompañado del secretario provincial de la Organización.

### EL "GIORNALE DE ITALIA" COMENTA EL DISCURSO DE DALADIER

Roma, 30. — El "Giornale de Italia", publica hoy un artículo de su director, comentando el discurso de Daladier.

Entre otras cosas escribe, que en él se refleja la intransigencia sobre las reivindicaciones italianas y revela las intenciones de cerrar para siempre las puertas abiertas para las negociaciones.

Italia—termina afirmando—no tiene prisa, pero mientras tanto quedarán en el mismo estado las distancias y la historia sabrá en su día juzgar si ha sido o no decisivo el papel de Italia en el actual momento europeo.

## Emoción religiosa en Valencia

Valencia, 30. — Es algo impresionante lo que esta tarde se ha visto en la plaza de Castelar, frente al Ayuntamiento al darse cuenta el público que la venerada imagen de la Virgen de los Desamparados estaba allí expuesta. Se ha sabido que una familia devota con siguió hacerse con ella y esconderla habilidosamente. A medida que ha ido cundiendo la noticia, la plaza se convertía en un hormiguero humano y los encargados del orden tenían que organizar el desfile de los miles de cristianos que querían pasar lo más cerca posible de la Virgen de los Desamparados.

### LA ACTITUD DE ALEMANIA

Berlín, 30. — Toda la prensa del Reich se muestra unánime en afirmar que en caso de que los disturbios anti-alemanes adquieran mayores proporciones debido a la política que se piensa desarrollar con motivo de los trabajos que se llevan a cabo por Inglaterra en Polonia, Alemania no guardará silencio y comenzará igualmente su política en las colonias inglesas.

### EL MAREMAGNUM INGLES

Londres, 30. — Según la prensa del Reino Unido, la opinión inglesa ha recibido con agrado el aumento de los efectivos del ejército territorial. Este aumento consiste en aumentar en doce las divisiones que existen, así es que en vez de las 13 con que hasta ahora había, se convertirán en 25. Lo único que se ventila por lo tanto, es la manera de poderlas aumentar y encontrar esos trescientos mil hombres sin recurrir al servicio militar obligatorio.

### UNA INESPERADA REUNION DEL GABINETE INGLES

Londres, 30. — Ha causado gran sorpresa en los centros políticos y en la opinión general, la reunión del gabinete inglés bajo la presidencia de Chamberlain, y a la que asistieron todos sus miembros. Manifiesta por el hecho de que no se tenía ni la más ligera idea de esta reunión que ha surgido inesperadamente. Según las referencias que corren en algunos círculos, ésta se ha ocupado de las labores que se vienen realizando para la firma de la declaración de no agresión entre Francia, Polonia, Rusia e Inglaterra. Antes de esta reunión inesperada Chamberlain se entrevistó con el presidente del partido laborista en el parlamento inglés.

## Pilar Primo de Rivera en Madrid

Madrid, 30. — Hoy ha llegado a esta capital la Delegada Nacional de Falange Femenina, Pilar Primo de Rivera, apresurándose a realizar una detenida visita de inspección a todos los servicios de asistencia social, quedando muy complacida por su perfecto funcionamiento.

### SOBRE LAS REUNIONES DE DIPLOMATICOS HUNGAROS Y ESLOVACOS

Budapest, 30. — En las reuniones celebradas por los diplomáticos húngaros y eslovacos para seguir tratando de la cuestión de la delimitación de fronteras, la delegación eslovaca presentó una contrapartida que no fué aceptada, lo que ha motivado la decisión de los eslovacos de anunciar que pedirán a su Gobierno nuevas instrucciones.

### GOEBBELS ES RECIBIDO POR EL REGENTE DE HUNGRIA

Budapest, 30. — El ministro de propaganda del Reich, Dr. Goebbels, ha sido recibido por el Regente de Hungría, habiendo visitado también al presidente del Consejo y ministro de Instrucción Pública.

Al mediodía el ministro alemán en Budapest ofreció un almuerzo al doctor Goebbels, que siguió por la tarde su viaje a Atenas.

### VISITANDO AL GENERAL JORDANA

Burgos, 30. — El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Gómez Jordana, reci-

**DOCTORA ANTONIA CASTILLO**  
**ESPECIALISTA EN PARTOS Y**  
**ENFERMEDADES DE LA MUJER**

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA